



A partir del asesinato político de Filiberto Ojeda Ríos el 23 de septiembre de 2005 se fortaleció un nuevo modelo de lucha anticolonial que trascendió los prototipos de las organizaciones vanguardistas y el protagonismo personal que caracterizó las formas de lucha típicas de los partidos durante el Siglo XX.

Miles de puertorriqueños en nuestro territorio y en los Estados Unidos (EEUU) comenzaron a establecer alianzas más allá de su militancia tradicional encausando un amplio movimiento a favor de los derechos humanos y la descolonización de Puerto Rico.

Desde 1999 las fuerzas progresistas lograron vencer a la Marina de Guerra de EEUU en Vieques y liberar nuestros presos políticos por medio de una amplia resistencia fundada en la solidaridad de diversas redes sociales que acumularon suficiente poder para retar al gobierno en Wáshington D.C. Con el libro “A plena voz: nuestra resistencia 2005-2010” publicado por la Editorial Trastalleres, los invito a la reflexión unitaria que promovió hasta su muerte Filiberto Ojeda Ríos.

Esta nueva etapa histórica se caracterizó por una campaña política para denunciar las actividades ilegales del Buró Federal de Investigaciones (FBI) de EEUU la única organización terrorista en Puerto Rico. Gracias a la participación directa y democrática de miles de ciudadanos nuestra resistencia logró defender efectivamente a todos los militantes perseguidos por el FBI, el Gran Jurado Federal y la Policía de Puerto Rico. La resistencia del pueblo

A plena voz: nuestra resistencia 2005-2010

Escrito por Dr. Michael González-Cruz
Martes, 13 de Septiembre de 2011 03:20

puertorriqueño no descansaba en seguir un líder o dirigente de algún partido político u organización particular. La resistencia se fundó en la unidad en la acción táctica y en una estrategia de amplias alianzas para continuar nuestra lucha por la liberación nacional.

El Diccionario de la Lengua Española (DRAE) ofrece dos definiciones sobre el significado del concepto resistencia, por ejemplo -Causa que se opone a la acción de una fuerza- y el -Conjunto de las personas que, clandestinamente de ordinario, se oponen con violencia a los invasores de un territorio o una dictadura.- Pero también debe quedar claro que toda resistencia pública, es decir a plena voz y clandestina se opone a la violencia de los invasores y su gobierno autoritario. Nuestra resistencia solidaria, a plena voz y clandestina entre los años 2005 y 2010 fomentaron la democracia participativa al interior del movimiento de liberación nacional promoviendo el debate entre las bases de las organizaciones y su liderato nacional así como uniendo organismos dispersos en un entramado de redes sociales regionales por la liberación nacional. De frente al Siglo XXI el modelo de las redes sociales como el modelo de la democracia participativa de los estudiantes universitarios pueden lograr la descolonización de Puerto Rico.

El nuevo modelo de movilización se caracterizó por estimular espacios de colaboración unitarios como la Coordinadora Nacional Rompiendo el Perímetro, la Mesa de Solidaridad y la Coordinadora nacional de las vigilias Filiberto Ojeda Ríos. En cada una de estas redes de resistencia se manifiesta un amplio nivel de participación directa en la organización de las protestas, propuestas, tácticas y estrategias para defender al pueblo de los atropellos del Gobierno de los EEUU. En los momentos de mayor represión política hubo mayor unidad, solidaridad y estas redes sociales lograron frenar la violencia provocada por el FBI en Puerto Rico y nuestra comunidad en los EEUU. Desde las organizaciones con carácter nacional hasta las de base municipal o regional contribuyeron a tejer esas redes sociales. Gracias a la colaboración unitaria de organizaciones y militantes nuestra resistencia evitó que el FBI continuara asesinando, allanando y persiguiendo con su Gran Jurado a todos los ciudadanos que luchan por la descolonización de nuestro pueblo.

Transcurridos cinco años de la caída en combate de Filiberto, el Responsable General del Ejército Popular Boricua - Macheteros (EPB-M), es preciso reflexionar y valorar cómo podemos fortalecer el movimiento de liberación nacional durante este Siglo XXI. Es necesario evaluar el modelo de participación, deliberación y movilización de estas redes sociales y de los estudiantes que están en la mirilla de una elite de derecha en el poder. Es preciso considerar seriamente la propuesta creación del Frente Popular de Salvación Nacional que Filiberto Ojeda Ríos planteó antes de caer en combate.

En esta compilación de artículos publicados entre el 2005 y el 2010 por medio del semanario Claridad y el ensayo para la revista A Plena Voz de la República Bolivariana de Venezuela, entre otros medios, propongo que examinemos cuáles fueron las tácticas de unidad en la acción y solidaridad nacional e internacional que tuvieron éxito y qué decisiones políticas organizativas fortalecieron o limitaron el proceso de acumulación de fuerzas y crecimiento del movimiento por la descolonización de nuestro pueblo.

La primera parte del texto recoge las notas relacionadas al asesinato de Filiberto Ojeda Ríos y

A plena voz: nuestra resistencia 2005-2010

Escrito por Dr. Michael González-Cruz
Martes, 13 de Septiembre de 2011 03:20

nuestra resistencia a la represión colonial. La segunda parte gira en torno a la Revolución Bolivariana y la tercera parte es una entrevista al Licenciado Alberto L. Márquez Castillo sobre la historia del movimiento independentista en su contexto nacional e internacional. Esta obra está dedicada al compañero Alberto L. Márquez Castillo, nuestro maestro y militante. El compañero Alberto fue declarado póstumamente Comandante del EPB-M el 23 de abril de 2009 en la Plaza Ramón Emeterio Betances de Cabo Rojo por su militancia a nivel nacional e internacional.

La conclusión de este texto pretende poner sobre la mesa las piezas que nos pueden guiar a la formación de un frente nacional para la unidad de nuestras fuerzas ante un estado de derecha que continúa violando los derechos humanos del pueblo de Puerto Rico. Urge repasar, examinar y proponer cómo hemos resistido la violencia colonial y cómo podemos continuar armando nuestra marcha para unirnos a nuestra América Latina y el Caribe. Nuestra resistencia a plena voz y clandestina no trata de derrocar al Gobierno de los EEUU. Llegó el momento de abrir las puertas de nuestras casas para entrar en el diálogo franco y unitario que caracterizó el legado de Filiberto Ojeda Ríos.

La presentación del libro “A plena voz” a cargo de Rafael Cancel Miranda comienza en La Tertulia de Río Piedras, martes 20 de septiembre, a las 6:30PM. El texto se puede obtener en las librerías La Tertulia en Río Piedras, Paliques en Ponce y en Claridad.